

Marxistas y liberales

«La Voz», días pasados, pretendió utilizar contra el Partido Socialista y contra la Unión General de Trabajadores el último libro de nuestro querido amigo y correligionario Fernando de los Ríos.

Interpretaba reamente «La Voz» el pensamiento de nuestro ilustre compañero? No. Los párrafos que reproducía el periódico de la noche, lejos de expresar el pensamiento de nuestro camarada, lo adulteraban, sin que por ello neguemos que el amigo Fernando de los Ríos discrepa de nosotros al interpretar algunas de las teorías fundamentales del marxismo.

Pero es que, por esta vez, aspiramos a convencer a nuestros lectores de lo falsa que resulta la posición de «La Voz» en este asunto, no con textos nuestros, sino con párrafos de un notabilísimo artículo dedicado por el señor Gómez de Baquero en «El Sol» a la última producción intelectual de nuestro eminente camarada.

Para el señor Gómez de Baquero todavía esta doctrina central—el marxismo—conserva la fuerza directiva y la autoridad tradicional en las organizaciones obreras. «Sin duda—agrega el señor Gómez de Baquero en «El Sol»—, la concepción de Marx ha sido uno de los más fecundos sistemas elaborados por el pensamiento político europeo, tomando lo de político en el amplio sentido de la organización social.» Sigamos reproduciendo íntegramente, para que «La Voz» vea que no vamos en mala compañía. El marxismo fué, según el señor Gómez de Baquero, «no sólo una de las más potentes construcciones intelectuales que pudo elaborar, con arreglo a las ideas de su tiempo, un pensador que unía a la inteligencia el entusiasmo humano, sino un instrumento magnífico de acción.»

Y aún agrega: «El proletariado universal le debe gratitud.» No se puede pedir a un escritor independiente como lo es el señor Gómez de Baquero una concesión más explícita. «La Voz», de seguro, no había reparado en este artículo de uno de sus más eminentes colaboradores.

Se dirá que «La Voz» hacía, sobre todo, hincapié en la censura contra nosotros, acusándonos de ser demasiado esclavos de la fórmula marxista de la lucha de clases. ¿Es esto? Pues también aquí hay coincidencia entre Fernando de los Ríos, el señor Gómez de Baquero y nosotros. «A mi modo de ver—dice el citado escritor en «El Sol»—, la lucha de clases ha sido una fase necesaria en el movimiento socialista.»

Qué dice ahora el comentarista del libro de Fernando de los Ríos? Fijese, fijese en lo que agrega el señor Gómez de Baquero: «La existencia de un proletariado engendra fatalmente la lucha de clases.» «Mas debe conducir—concluye—, no al predominio de una clase, no a la dictadura del proletariado, sino a la desaparición de las clases económicas, a una organización encaminada al bienestar general, en que la riqueza sea un medio para la felicidad y el progreso humanos, y en que la apropiación de los bienes naturales y de los producidos por la civilización se acomode a la utilidad común y tome el carácter de servicio; no el de privilegio.» Hemos subrayado para que el autor del artículo de «La Voz» comprenda mejor la intención del señor Gómez de Baquero, con el que estamos de absoluto acuerdo. Hasta lo estamos cuando dice: «La posición en que se coloca don Fernando de los Ríos en su excelente libro NO ES la de un crítico del marxismo.» Ya no hará falta decir más contra los ex abruptos de «La Voz». Los seguidores, los capaces del socialismo, van en buena compañía cuando reconocen la existencia de la lucha de clases, sin negar por ello su fe, cada día más entendida y más firme, en los principios liberales y republicanos.

Pero, «La Voz», qué sabe de esto. «La Voz» tiene la misión de salir por las noches a la calle y distraer a sus lectores con los crímenes de Nueva York, la caricatura en el extranjero y las reseñas de las corridas de toros... «La Voz» no sale para hacer pensar a sus lectores, sino para dormirllos placida, tranquilamente, y en ese sentido sería negar la evidencia que lo consigue a la perfección.

Haga, pues, si le place, el elogio de la obra de Fernando de los Ríos, que por ello no hemos de molestarnos nosotros; pero procure encargarse de esta labor a alguna de las plumas ominentes que hay en aquella Casa: la que hizo las «Apostillas» de noches pasadas no sirve para el caso.

MacDonald elogia a las pequeñas naciones

LONDRES, 27.—Creo que la luz, el ejemplo y el gran idealismo han sido puestos bajo la custodia de las pequeñas naciones y no de los grandes imperios. Con tales palabras ha dado la bienvenida el camarada MacDonald, en nombre de la Asociación Excursionista Obrera, a un grupo de dinamarcas que efectúan un viaje de estudio en este país.

EL SOCIALISTA.—Teléfono 15-77-J.

«Hay ciertas cosas que van más allá del idioma y de la nacionalidad, y pueden resumirse en una palabra: amistad. Esta comprensión internacional de los diversos pueblos—esta amistad—es lo que buscamos, no sólo para la paz del mundo, sino para la prosperidad y el progreso de éste.»

naciones y no de los grandes imperios.» Margarita Bonfield dijo que la gran ayuda con que Dinamarca había contribuido a la civilización era el desarrollo de un sentido de comunidad distinto del sentido del Estado, por medio de la cooperación del individuo en la vida comunal, al mismo tiempo que reconoce que la comunidad es más grande que el individuo. Sin suprimir la nacionalidad, Dinamarca ha coordinado la personalidad en un sentido de responsabilidad social.

Pedro Manniche, «principal» del Colegio Internacional del Pueblo, de Eslinore (Dinamarca), destacó el hecho de que la lección que Dinamarca podía enseñar a Inglaterra era el ideal de la igualdad.

Entre bolcheviques y reaccionarios

PARIS, 27.—La Sección bolchevique de Francia, que ha organizado un mes de propaganda y agitación en favor del desarme y contra el militarismo (exceptuando, claro está, Rusia, que es donde hay más militarismo y se rapian las amenazas de guerra), el señor Albert Sarraut, ministro del Interior, ha dirigido a los prefectos una circular, en la cual les recomienda que velen por la aplicación estricta de la ley.

«Llamo especialmente su atención—dice la circular—sobre la forma de las reuniones en la vía pública. Los alrededores de los cuarteles y de los edificios militares deberán ser objeto de una vigilancia muy atenta por parte de los servicios de la policía local, con el concurso, si precisa fuere, de la gendarmería.»

«En cuanto a los súbditos extranjeros que hayan participado de una manera notoria en cualquier agitación, deberá usted señalarlos y proponerme las medidas que sean útiles para su alejamiento o su expulsión.»

«En fin, en términos generales, deberá usted cuidar de comunicarme sin retraso todas las indicaciones que me permitan apreciar los resultados obtenidos en nuestro territorio por la anunciada agitación extremista.»

«Humanitariamente protesta contra estas medidas gubernamentales, que tienden a restringir sus medios de propaganda, invocando los discursos pronunciados en la Asamblea de la Sociedad de Naciones en favor de la paz y del desarme, lo cual dicen querer apoyar.»

Se compran varios periódicos en noventa y cinco millones de pesetas

LONDRES, 27.—Afirmase que mister William Harrison, procurador londinense, ha comprado el grupo de periódicos de sir John Elbernan en una cantidad que se aproxima a los tres millones de libras (más de noventa y cinco millones de pesetas).

Entre las publicaciones adquiridas figuran el «Sketch», el «Tailor», el «Illustrated London News», «The Spheres», «Eve», «The Pressers», «Record» y otros más.

Los interesados no han querido dar más detalles del negocio.

Efemérides

Caída del presidente Bustamante

28 de septiembre de 1841.—Desde la proclamación del plan de Iguala, la vida de Bustamante toma un nuevo curso. Puesto de acuerdo con Iturbide, se pronuncia por la independencia, en la hacienda Panolja. Del plan de Jalapa resultó un nuevo Gobierno, y al frente de él quedó Bustamante, que cayó por una revolución encabezada por Santa Anna, en Veracruz, y Moxteuma, en Zacatecas, no habiendo podido obtener sus avances a pesar de la derrota del segundo en el Callinero. Tuvo que dejar el Poder y aceptar el convenio de Zavala. En 1833 fué proscripto por sus enemigos políticos, y salió para Europa. Vuelto a su patria en 1836, fué electo por las Asambleas departamentales para ejercer la Presidencia de la República en el período de 1837 a 1841. Este período ha sido juzgado menos favorable que el primero que gobernó, aun por sus mismos partidarios. La tranquilidad pública fué, además, perturbada frecuentemente, y la vida del presidente corrió serio peligro en una asonada militar. Bustamante, en efecto, quedó prisionero de los amotinados, con Paredes a la cabeza, que se habían apoderado del palacio del Gobierno y debió la vida al valor de su ayudante. Tras una nueva revolución, dejó el Poder a fines de 1841, conforme a los convenios celebrados por las fuerzas beligerantes en la Estanzuela, saliendo otra vez para Europa.

Pérez Arcas

28 de septiembre de 1894.—Muere en Requena (Valencia), donde había nacido en 1822, el naturalista leuqueño Pérez Arcas. Los primeros estudios los realizó en Madrid en la carrera de Leyes; pero no sintiendo vocación por el foro, se dedicó a la carrera de Ciencias, y antes de terminarla ingresó por oposición en el profesorado, desempeñando como sustituto la cátedra de Zoología de la Universidad Central, y al adjudicarsele en propiedad hubo de necesitar dispensa regia, que le concedió Isabel II. Dicha cátedra la desempeñó toda su vida, y al morir era decano de la Facultad de Ciencias. Poseía una magnífica colección de conchas, y otra, también muy importante, de insectos, que cedió gratuitamente al Museo de Historia Natural de Madrid. Fué uno de los fundadores de la Sociedad Española de Historia Natural. No se significó nunca en política. Su «Tratado de Zoología» estuvo de texto en varias Universidades de España. Escribió algunos tratados relativos a la fauna nacional.

LOS QUE SE CONSUELAN, por Alfraz



—Pero, hombre, ¿a dónde vas con esas prisas?
—Déjame, mujer, que, a falta de otras, voy a votar en las elecciones para el balón de oro.

El discurso de Paul Boncour en favor del desarme

Completando la breve información que dimos del discurso que pronunció en la Asamblea de la Sociedad de Naciones como ponente de la Comisión del Desarme, favorable a una asamblea internacional, y así se acordó, damos hoy un análisis más extenso, dada la mucha importancia que, como se verá, tiene lo dicho por Boncour.

Comenzó por dar lectura del brevisimo informe por el mismo redactado, informe en el que se declara que no se trata de resolver el problema del desarme de una sola vez, a una seguridad progresiva ha de corresponder un desarme tam-



PAUL BONCOUR

bién progresivo. Además, ha de ser origen de grandes ventajas poder transformar en contrato internacional el estatuto de desarme de cualquiera de los Estados, contenido de este modo por un período más o menos largo la posibilidad de aumentar los armamentos.

Por este motivo, dice Boncour en su informe, nada se opone en principio a que sea convocada la reunión de una Conferencia antes de que se celebre la VIII Asamblea ordinaria.

Después de la lectura del informe ha seguido Boncour en el uso de la palabra y ha dicho que la Sociedad de Naciones faltaría a su deber si dejaba de aprovechar los acontecimientos que acaban de producirse para acelerar su marcha hacia adelante con miras al cumplimiento de una labor verdaderamente práctica, especialmente en lo que se refiere al desarme de las naciones.

Por esto, al mismo tiempo que prosigue la preparación de una conferencia económica destinada a buscar en sus mismas raíces las causas verdaderas de la guerra, entiende que responde al mismo objetivo mediante la celebración de una Conferencia del Desarme, teniendo en cuenta para ello las esperanzas que el mundo entero ha puesto en la palabra desarme.

Puede afirmarse que este problema está en el origen y en la base de la So-

Cada paso de la Humanidad hacia el progreso exigió siempre diluvios de sangre y lágrimas, hecatombes de víctimas que se sacrificaron por la felicidad de las generaciones futuras. ZOLA

ciudad de Naciones, así como en el texto de todos los Tratados de Paz. Con aplauso de la Asamblea entera hizo Boncour la declaración de que si el pacto ha impuesto a ciertos Estados una limitación de su armamento, lo ha hecho con miras al desarme general.

Boncour trazó luego un breve bosquejo histórico de los esfuerzos realizados hasta la fecha con el objetivo indicado, y recordó que la Asamblea última formuló un verdadero acto de fe en favor de los acuerdos de Locarno. Los hechos han justificado luego la confianza puesta en ellos, pues dichos acuerdos no han sido una continuación de las antiguas alianzas, sino que están inspirados en los grandes principios que informan el pacto y su protocolo. Por esto pudieron comenzar en seguida los trabajos preparatorios de la Conferencia, trabajos que están hoy muy avanzados, hasta el punto de que se puede esperar la convocatoria de la Conferencia para el próximo año.

En el sentir del propio Boncour y del Gobierno que representa, la proyectada Conferencia del Desarme no tendrá por objeto imponer a los Estados una limitación o reducción uniforme de los armamentos. Ello habría podido ser así en la hipótesis de que no rechazado el protocolo, la Sociedad de Naciones hubiera podido ofrecer a cada uno de los Estados un mínimo de seguridad. Por desgracia, no es ésta la situación actual. Así, los Estados que tomen parte en la Conferencia del desarme se verán obligados a tener en cuenta esta situación y a medir con mucho cuidado cuál haya de ser su contribución a la obra común, según sean las garantías de seguridad obtenidas por sí mismos.

Siendo así, es evidente que la Conferencia no podrá hacer más que registrar los ofrecimientos oficiales que a la misma se hagan, ofrecimientos que serán motivo de comparación y que pueden conducir a reducciones nuevas después de discusión detenida.

Comprendida así, la próxima Conferencia puede ser considerada como la primera etapa, y el resultado de la misma, aun siendo pequeño, será ya de mucha consideración, pues sería cosa muy importante poder estabilizar por medio de un Convenio internacional los armamentos actuales y contener todo aumento de los mismos. Es indudable que sin este Convenio internacional se reanudaría pronto la competencia de antes de la guerra que sostenían los Estados para el mantenimiento de la que llamaban paz armada, pudiendo afirmarse que esa competencia sería hoy mucho más terrible que en los tiempos pasados.

Con dicho Convenio internacional, por el contrario, los Estados se verán obligados a dar cuenta al Consejo de la Sociedad de toda modificación que quieran introducir en su situación militar. Sin

Todas las luchas políticas se reducen a la guerra entre ricos y pobres, en la que los ricos son los agresores, porque imponen un indigno tributo sobre las masas trabajadoras. BLANQUI

duda que de todo ésto resultarán obligaciones nuevas para la Sociedad de Naciones, pues es imposible concebir un Convenio internacional sin una fiscalización internacional correspondiente.

Tal podrá ser la primera etapa, y ésta se verá luego seguida de otras varias. Para ciertas naciones, la reducción de armamentos, por lo que respecta al estado actual, puede ser considerada desde un punto de vista que la haga posible, y para esto hay que tener en cuenta el hecho de que en la guerra moderna todo país compromete en ella la totalidad de sus recursos, y así es preciso considerar las reducciones posibles. No significa ello en modo alguno que el problema sea irresoluble. Lo sería seguramente si no existiera la Sociedad de Naciones y de no ser posible la aplicación del artículo 16 del pacto, que se refiere a la asistencia económica, financiera y militar, con lo que se logra establecer la igualdad entre las naciones que estén dotadas de fuerzas desiguales, de lo que se deriva la necesidad de precisar las obligaciones contenidas en el pacto de la Sociedad, tarea muy compleja y muy difícil de ser llevada a cabo.

Boncour estima que este mismo complejo problema conduce a reducir en primer lugar aquello que es visible en los armamentos que se mantienen en tiempo de paz. Sobre estos armamentos visibles se concentra la atención de los pueblos, y ellos también pueden hacer ineficaces las actividades de la Sociedad de Naciones en favor del mantenimiento de la paz.

A ningún precio, ha exclamado Boncour, puede consentirse que una nación posea ni en la tierra, ni el mar, ni en el aire una fuerza de ataque tal que pudiese hacer fracasar toda negociación conciliadora.

Al terminar Boncour su discurso en defensa de su propia ponencia, conjura a la Asamblea a que no olvide que va a sonar en el tiempo quizá la única hora favorable para la realización de esta primera etapa del desarme. Alemania acaba de entrar en la Sociedad, y reina en todas partes un ambiente moral en extremo favorable. Al mismo tiempo se multiplican los acuerdos particulares, dándose las naciones mutuas garantías de seguridad. Si dejan los Gobiernos que se pierda infructuosamente esta hora, se reanudarán inmediatamente la antigua competencia en los armamentos, y el mundo sufrirá la más honda de las decepciones y será inmensa su cólera.

TRINOS

A un salvaje

Hombre moreno y salvaje,
que te encontrabas tan bien
ignorado en el bosque
de tu Edén.

Sin sañir ni peluquero,
libre y suelto, al natural,
en tu choza, sin casero
ni cédula personal.

Sin audiciones de radio
ni extrañas complicaciones,
dueño feliz de un estado
sin raquetas ni balones.

¡Dime con sinceridad:
¿Estás alegre, de cierto,
con que te hayan descubierta...?
No, ¿verdad?

Ya se nota en tu retrato
cierta preocupación
y el efecto poco grato
que te ha hecho tu Colón.

Un profesor petulante,
que, al verte chiquito y feo,
como si el fuera un gigante,
te motejó de pígameo.

¡Qué simpleza! Ya verás
cuando vengas por aquí,
y a todos nos hallarás
tan chiquitos como a ti.

Con facha no tan atroz
como la tuya, porque
aquí el aspecto feroz
va por dentro y no se ve.

Lo que tú conseguíste
en breve asimilación,
y las ventajas verás
de la civilización.

Que así es como el hombre medra
del antropoide.
Y sobre tu edad de piedra,
la nuestra... de celuloide.

Jorge MOYA

Comentarios yanquis sobre China

NUEVA YORK, 27.—La noticia de que Inglaterra ha sonado el ánimo de Norteamérica sobre la posibilidad de una intervención conjunta en China es ampliamente comentada por la prensa yanqui.

El departamento de Estado ha negado que Inglaterra haya hecho tal pregunta. Se ha visto que la actitud del pueblo hacia China sigue siendo igual, y que los incidentes del río Yangsé no afectan a Norteamérica.

He aquí algunas opiniones de prensa: Dice «Baltimore Sun»:

«Bastante es que suframos las impertinencias que los ingleses tienen con nosotros (alusión al último libro de Rudyard Kipling) para que además nos embarquemos en una acción conjunta en China. No creemos que los Estados Unidos intervengan. Estamos seguros de que el pueblo lo consentiría.»

El «New York Evening Post», haciendo un resumen de la situación, concluye opinando que la Gran Bretaña obrará cuerdamente abstiniéndose de toda intervención armada.

El «New York American» afirma que luchar contra China es como meter la cabeza en un colchón de lana. Cuando más se entra uno, más se siente la ansiedad.

Juicio de Lloyd George

Lloyd George, tratando en reciente artículo de la conducta que sigue el primer ministro inglés en la huelga de mineros, entre otras cosas de menos interés, ha dicho lo siguiente:

«Pero qué diremos de la carta de Baldwin? A ésa no puedo dejar de considerarla como el documento más inepto que escribió jamás un ministro de la corona británica. Cuando la guerra agraria en Irlanda estaba en su período culminante, y millones de hombres, mujeres y niños, arrancados a sus miserables cubiles en Connaught, habían sido arrojados a las estériles colinas, sin abrigo y sin sustento, se hizo un llamamiento a los Estados Unidos para ayudar a hallar casa y alimento para los campesinos desolados. Aunque esta ayuda financiera tan rápidamente prestada ayudó a derrotar a la política del Gobierno británico, lord Salisbury, que era primer ministro británico y responsable de esa política, no descendió al sordido expediente de escribir una carta a los Estados Unidos para combatir las suscripciones. Tuvo bastante cordura para comprender que su llamamiento tendría efecto contraproducente, y aun cuando hasta cierto punto hubiese tenido el resultado de disminuir la corriente de las suscripciones, era incapaz lord Salisbury de unir su nombre a tan indecorosa e indigna protesta.»

Sin comentarios por nuestra parte.

Asteriscos

Aceite y plomo

No tengo la propiedad del aceite ni la densidad del plomo. Ni sobrenado siempre, ni siempre me sumerjo. Tengo el esfuerzo de las cosas que tratan de mantenerse en la línea vital. Viene estío a cuento de una insistencia—El pasado y el presente—demasiado larga para que la encontremos razonable. Prueba: «Si pretendemos—escriben—decir que las abstenciones en política, los retraimientos en las luchas electorales y otras normas por el estilo seguidas por republicanos y socialistas son las que principalmente han debilitado o deshecho las organizaciones de los unos y de los otros.» No es que pretenda decirlo, sino que lo dice, ya que la conclusión del párrafo así iniciado es de una incongruencia manifiesta. Apremiado se verá nuestro impugnador para defender y demostrar su afirmación.

Resulta absurdo mezclar a republicanos y socialistas, ya que la desautorización de esas fuerzas; política una, sindical otra, se debe a causas diferentes. No creo que al partido republicano se le pueda acusar de retraimiento sistemático en las luchas electorales y las políticas que de aquéllas se siguen. El articulista ha querido referirse a los sindicalistas especialmente. La proposición está formulada de manera inequívoca. La fuerza sindicalista se ha debilitado o deshecho «por las abstenciones en política y los retraimientos en las luchas electorales y otras normas por el estilo». Las causas no pueden ser más triviales, por lo menos las citadas; yo me inclino a creer que hay otras más hondas y no «por el estilo». Mas niego que el alejamiento de las contiendas electorales debilita a los sindicalistas. Ese alejamiento fué causa de una polémica entre ellos que no afectó a las organizaciones, y en la que triunfaron los doctrinarios. El sindicalismo, como fuerza de formación reciente, agrupó en sus organizaciones, apelando a recursos diferentes, a una masa trabajadora muy considerable, que, en Barcelona sobre todo, tenía inclinaciones políticas bien determinadas. Salvo los sindicalistas doctrinarios, o, para mayor claridad, los anarquistas, los demás, sindicalistas ocasionales, participaban en las elecciones, votando generalmente a candidatos catalanistas. En ese momento es cuando se ofrecían con mayor sinceridad. Esa circunstancia fué comentada erróneamente por nuestros periódicos, que señalaron el suceso como un caso de traición y falsedad, siendo así que lo que se evidenciaba era la disociación que existía entre los verdaderos sindicalistas y la fuerza que circunstancialmente gobernaban, y en la que no habían podido influir conforme a sus deseos. Hoy por seguro que ni Pestaña ni el círculo de sus amigos acudieron a ninguna llamada electoral. Ese núcleo es el que actualmente se mantiene en pie, habiendo desaparecido de su lado la fuerza pagada e incoherente. Fuerza que no ha ido a engrosar las filas democráticas y liberales—según deduzco por un artículo de Adolfo Martillach sobre la prensa liberal de Barcelona, publicado en El Liberal de Bilbao—, como era de rigor en hombres ambiciosos de futuro. Las causas, pues, son más hondas. No se hable de apolitismo, que no defendemos. Si ése fuera el motivo del fracaso del sindicalismo, el Socialismo, que no es apolítico, debiera estar en auge en Cataluña. Como no ocurre eso, hay que forzar las entendaderas para explicarse el fenómeno, conocida la inutilidad del lugar común.

No es cosa de someter a un desmenzamiento de esta naturaleza un artículo de dos columnas. Eso exigirá un tiempo y un espacio del que no dispongo. Además no es necesario ese trabajo. Nuestro impugnador pierde mucha tinta en escribir impugrador pierde mucha tinta en escribir que ocupar puestos de peligro, que nunca he rechazado, y que no rechazaré en el futuro, sobre todo si mi impugnador se encarga de hacerme hueco a su lado. Puede creer que no tengo vocación ni voluntad de romántico.

Rogamos encarecidamente a cuantos tengan la necesidad de escribir a EL SOCIALISTA lo hagan dirigiéndose al apartado de Correos 10.036 (esta-feta 10).

El progreso del labo- rismo inglés

LONDRES, 27.—El Ejecutivo nacional del Partido Laborista ha publicado el informe que presenta al Congreso anual, que se celebrará en Margate, comenzando sus sesiones el 11 del próximo octubre. Denota dicho informe un esperanzador progreso.

El Partido tiene 3.314 Secciones, habiendo aumentado en un año en 281. Donde se nota la ventaja es en los distritos rurales: Sus cotizantes llegan a 8.373.870, habiendo subido 199.741. Grandes adelantos ha experimentado la organización femenina. Hay 1.656 Secciones del sexo que llaman débil—121 más que el último período—y el número de afiliadas es de más de 250.000.

Hay diecisiete mujeres en la lista de futuros candidatos a diputado. Algunas Secciones del Partido tienen más de 1.000 miembros, habiendo una que tiene 2.600 (Woolwich).

Con referencia a la gente joven, propone el Ejecutivo que se cambie su nombre de Sección Juvenil por el de Liga de la Juventud del Partido Laborista, y que la edad para sus afiliados sea desde los catorce a los veintidós años.

Los que sobrepasen estos podrá continuar hasta los veintidós, con tal de que pertenezcan a alguna Sección del Partido. El informe hace notar que, en general, las Secciones cumplen lealmente el acuerdo que expulsa a los comunistas.

El Ejecutivo da determinados documentos probatorios de un esfuerzo que lleva a cabo el partido comunista, en unión de sus aliados al movimiento minoritario, los Grupos de izquierda y el Comité nacional de obreros sin trabajo, quienes efectúan una conspiración articulada y apoyada financieramente a fin de sabotear desde dentro el movimiento. Dichos esfuerzos han fracasado.

Asimismo da cuenta de que en elecciones parciales se han arrebatado cuatro puestos a los contrarios. «Estas elecciones demuestran el pensamiento del pueblo. Aunque la mayoría gubernamental en los Comunes permanece intacta, la influencia conservadora en el país decrece.

«Las perspectivas del Partido Laborista jamás han sido tan esperanzadoras como hoy.» No menos de 436 circunscripciones tienen, o un diputado electo, o un candidato presto a luchar en la próxima contienda, y en otras muchas se trabaja con ardor a fin de nombrar candidatos para cuando llegue el momento.

La carne de cerdo en Jerez

JEREZ, 25.—Ante el escándalo enorme de que la carne de cerdo, que se vendía a once pesetas la arroba, se sacrificaba por los tabajeros a cinco pesetas el kilo, el señor alcalde convocó a estos industriales, los cuales prometieron venderla a tres pesetas y media y a cuatro pesetas el kilo. Lo raro es que el señor alcalde no se hubiese enterado antes. Lo peregrino es que ningún concejal hubiese dicho esta boca es mía. En honor a la verdad, hay que reconocer que jamás ha habido tanta negligencia en el Ayuntamiento, en lo relativo a los artículos alimenticios. No hay un concejal que se preocupe del precio del pan, del repeso del pan, del análisis de las harinas, de la leche y del aceite, de los abusos en las carnes, de la fiscalización en las pesas, de si el pescado está o no podrido, etc. La Permanente se reúne en el despacho de la Alcaldía.

Siempre hay unanimidad. Allí reina, no una paz paradisiaca, sino el silencio propio del cementerio. El marqués de Villamarta suprimió la tabla reguladora de carnes. No ha habido, a pesar de los dos años transcurridos, poco más o menos, ni un concejal que haya dicho una palabra. Si la tabla reguladora de carnes tenía deficiencias, debieron éstas corregirse, introduciendo en su funcionamiento las reformas procedentes; pero nunca suprimirse, destruyendo el único dique que se opone a la avaricia de los carniceros. En vez de municipalizar, nuestros ediles, por omisión, desmunicipalizan, callando ante la supresión por el marqués de Villamarta, gran ganadero y labrador, de la tabla reguladora de carnes. Lo hemos dicho cien veces y lo repetiremos mil, hasta que se municipalice de nuevo este servicio. Si callásemos, no cumpliríamos los deberes que tenemos, como ciudadanos, de defender los intereses generales de Jerez.

Labor de cultura

Otra conferencia en Rénosa. RÉNOSA, 27.—La cuarta conferencia del ciclo organizado por la Casa del Pueblo ha corrido a cargo de don Carlos Navarro, quien disertó en la noche del pasado martes, día 21, sobre el tema «Historia general de las Artes Plásticas hasta el período romántico inclusivo». Presentó al conferenciante el compañero Angel Ruiz en breves palabras.

PARA HACER PROPAGANDA «HACIA LA ACCIÓN INTEGRAL» POR REGINO GONZALEZ TREINTA céntimos. Pedidos, a la Administración de EL SOCIALISTA.

PAÑERÍAS MODERNAS

Estos ALMACENES ofrecen a su clientela inmensos surtidos en géneros para la temporada, con grandes ventajas sobre las demás casas por recibirlos directamente de su Fábrica.

GRANDIOSO SURTIDO EN GÉNEROS PARA GABANES DE SEÑORA Y CABALLERO, A PRECIOS BARATÍSIMOS

¡¡MUY IMPORTANTE!!

Presentando el carnet de asociado de la Casa del Pueblo se hace el 10 por 100 de descuento.

PAÑERÍAS MODERNAS, Barquillo, 33; San Lucas, 15

Comenzó el señor Navarro su disertación diciendo que, aunque no era orador, había aceptado la invitación que le había hecho la clase trabajadora para que hablara desde su tribuna. Dedicó un elogio a los conferenciantes que dirigieron la palabra a los obreros en actos anteriores. Detalladamente desarrolló el interesante tema de su conferencia, que causó gran sensación, terminando por ensalzar cual se merece la obra emprendida por los trabajadores de Rénosa al tratar de adquirir cultura mediante la celebración de estos actos, pues de esta forma serán más respetados por la clase patronal. Con frases de reconocimiento hacia el conferenciante dió por terminado el acto cultural el compañero Ruiz. El señor Navarro fué muy aplaudido al final de su disertación.—J. Fernández.

El Brasil va amortizando sus empréstitos

RIO DE JANEIRO, 28.—El Gobierno del Estado de Bahía ha remitido a sus banqueros de Londres la cantidad de 11.733 libras esterlinas, y a los de París 641.316 francos, ambas sumas para el pago de intereses y amortización de sus empréstitos en dichas capitales.—Agencia Americana.

Electrificación de una línea férrea en Portugal

LISBOA, 28.—En presencia del presidente de la República y otras altas autoridades se ha dado comienzo a los trabajos de electrificación de la línea férrea de Lisboa a Cascaes.—Agencia Americana.

Notas esperantistas

Según el «Boletín oficial del Municipio de Viena», para que los niños puedan ya desde la escuela, empezar a relacionarse con los de otras nacionalidades directamente, se introduce la enseñanza del inglés, en unas escuelas, y del esperanto, en otras.

La organización de los esperantistas en Grupos, con Secciones juveniles, por todas las ciudades de alguna importancia del globo, y la publicación de anuarios, con sus detalladas direcciones, da un valor pedagógico preferente al esperanto sobre cualquier otro idioma. Aparte la posibilidad de aprenderlo rápidamente y usarlo, por tanto, inmediatamente.

El nuevo triunfo del esperanto se debe, en general, al espíritu progresivo que en la capital austriaca domina desde que los socialistas gobiernan aquel Municipio y, en particular, al inspector general de escuelas, consejero F. Wollmann, que se ha hecho eco de lo que era aspiración ferviente de la importante Sección de maestros esperantistas de Viena.

En el año escolar 1925-26, el inspector escolar de los cursos de esperanto, camarada P. Ponisevski, ha dirigido personalmente los cursos de seis escuelas de segundo grado en Leningrado. En mayo último, durante un viaje a Ucrania, se hizo gran propaganda de esperanto, dando como resultado inmediato la creación de 50 nuevos Grupos esperantistas, con más de 2.000 jóvenes adeptos a la lengua internacional.

«Sennaciulo», el interesante semanario laborista-esperantista, publica en sus últimos números amplios informes, ilustrados con fotografías, del Congreso universal de obreros esperantistas, celebrado en Leningrado durante el pasado agosto.

A pesar de la actual crisis económica, que tan hondamente repercute en los trabajadores, cerca de 700 camaradas, de distintas partes del mundo, se reunieron en el antiguo Palacio de la Duma o Parlamento, cedido por el Gobierno ruso para tal Asamblea.

Con tal motivo fueron también editados oficialmente por el Comisariado de Correos y Telégrafos sellos postales e im presos distintos conmemorando el acontecimiento, organizando una oficina especial y competente para facilitar la comprensión y transmisión en esperanto para el interior y para el servicio internacional de los congresistas.

El comisario de Instrucción pública en vió cordial adhesión a la Asamblea; lo mismo hizo la Academia de Ciencias y otras importantes instituciones. Los periódicos todos dedicaron diariamente una sección al Congreso y otra redactada en esperanto, con resúmenes de noticias e información para los extranjeros que no conocían el ruso, la mayoría, naturalmente. La propaganda hecha con este motivo ha sido enorme y de gran efecto. En suma, el Congreso supone para Sen nacieta Asocio Tutmonda, y sus representantes en Rusia, un éxito grande, y para el esperanto, un avance formidable en un Estado importante.

F. AZORIN
Un Tratado entre la Argentina y Turquía
BUENOS AIRES, 28.—Ha sido firmado por el presidente de la República el decreto aprobando el Tratado entre la República Argentina y Turquía. Dicho decreto ha sido remitido al Congreso nacional para su ratificación.—Agencia Americana.

EN LOS TALLERES DE LA GRAFICA

ha terminado la instalación de la maquinaria adquirida para confeccionar

EL SOCIALISTA

el cual, desde el día 1.º de octubre, aparecerá como periódico de la mañana, en mayor tamaño y con seis páginas algunos días. A pesar del enorme aumento de gastos que ello supone, el precio será de

Diez céntimos número.

¡Trabajadores españoles: Auxiliad a vuestro diario, al verdadero defensor de la clase obrera!

Información del extranjero

Hacia la Conferencia del desarme.

GINEBRA, 27.—Se ha reunido la Comisión preparatoria de una Conferencia para la reducción de los armamentos. Dicha Comisión rebasa los límites de la Sociedad de Naciones, estando integrada por los representantes de los siguientes Estados:

Alemania, Argentina, Bélgica, Brasil, Bulgaria, Chile, Checoslovaquia, Estados Unidos, España, Francia, Finlandia, Italia, Inglaterra, Japón, Polonia, Rumanía, Suecia, Yugoslavia y Uruguay. Rusia, invitada a formar parte, se negó diciendo que no tenía por qué someter sus armamentos al control de nadie.

La reunión de hoy ha comenzado con un discurso del delegado español, señor Cobán, quien ha hecho notar que su país deseaba continuar su colaboración en esta Comisión. Sin embargo, el delegado español que presidia los trabajos de la Comisión de técnicos militares ha manifestado que se veía obligado a presentar su dimisión de presidente.

A continuación ha sido escuchado un informe del general Marinis (Italia), en el que se dice que los técnicos militares deben realizar su trabajo desde un punto de vista puro y exclusivamente técnico. El señor Gibson (Estados Unidos) se adhiera a este criterio, y afirma que su país hace votos para que se encuentre una base positiva de conducta a la limitación de armamentos. Por su parte, sugiere lo siguiente: Primero, que el desarme terrestre sería más fácil de realizar por medio de acuerdos regionales; segundo, que habría manera de completar el desarme naval procediendo a la reducción de unidades que no hubieran sido fijadas ya en Washington. Finalmente, que debe hacerse abstracción del aspecto teórico del problema para resolverlo de una manera práctica. Después dice que su país es opuesto a todo control internacional de la observación de los Convenios acerca del desarme.

Habló después el primer delegado británico, lord Cecil, declarando que su Gobierno está en un todo de acuerdo con el criterio del Gobierno de los Estados Unidos. Por su parte, el primer delegado francés, Paul Boncour, formuló reservas respecto a la parte de la manifestación del delegado norteamericano concerniente a los acuerdos regionales.

El Congreso internacional de la industria cinematográfica. PARIS, 27.—En el anfiteatro de la Sorbona se ha celebrado hoy la sesión inaugural del Congreso internacional de Cinematografía, con asistencia del presidente de la República.

El director de la Oficina Internacional del Trabajo, Albert Thomas, pronunció un discurso, en el cual puso de manifiesto:

«Las Sociedades obreras, los ciudadanos afiliados a las organizaciones afectas a la Unión General de Trabajadores y al Partido Socialista; cuantos se preocupan del progresivo desenvolvimiento de las fuerzas obreras organizadas; todo espíritu liberal, en fin, debe adquirir sin pérdida de tiempo la

Fábrica de gorras y RIMBÉN DE SOMBREROS Y BOINAS

Grandes novedades

CASA YUSTAS

50, PLAZA MAYOR, 31 MADRID

de fotografías, autógrafos y anécdotas del fundador del Partido Socialista Español y unas 250 páginas llenas de amor y de emoción. 6

BIBLIOTECA DE VANGUARDIA
que se vende al contado por volúmenes sueltos y a plazos mensuales de cinco pesetas cada uno la colección completa, o sean los siete tomos que, primorosamente editados, componen hasta el día

BIBLIOTECA DE VANGUARDIA
formada por los siguientes títulos:

- LIBERTAD Y AUTORIDAD, por Hércules Domingo. 4-Volumen de más de 250 páginas de texto vibrante y apasionado. 5
- LA ORGANIZACIÓN INTERNACIONAL DEL TRABAJO, por A. Fabra Ribas y prólogo de Albert Thomas, con unas 250 páginas de prosa documentada y sugestiva y muchas fotografías en el texto. 5
- PRESENTE Y FUTURO DE LA UNIÓN GENERAL DE TRABAJADORES, por Francisco Largo Caballero. Único libro que se historia documentalmente los avances de las masas obreras organizadas, con más de 250 páginas de texto ameno y sugerido. 4
- PABLO IGLESIAS: RASCOS DE SU VIDA ÍNTIMA, por Juan A. Meliá, con infinidad

AL CENTRO EDITORIAL MINERVA Tudescos, 39 y 41 Madrid, E. XII. Franqueado con un sello de diez céntimos. Sírvase enviar el nombre y seña que abajo se consignan la BIBLIOTECA DE VANGUARDIA (siete tomos primorosamente editados, para pagar su importe al contado) por cuyo anticipo le anticipo las gracias. a plazos Nombre y dos apellidos: Calle: Profesión: Localidad: Provincia: (1) Borrarse el modo deseado.

El sistema métrico en Rusia.

PARIS, 27.—Se ha fijado definitivamente para el 1.º de enero de 1937 el establecimiento del sistema métrico decimal en toda Rusia. Actualmente el sistema métrico ha sido introducido en las principales ramas de la industria, en el abasto de materias primas y en el comercio al por mayor.

Los falsificadores de Hungría.

BUDAPEST, 27.—El príncipe Windishgrätz, el personaje principal en el asunto de los falsos billetes franceses y que ha sido condenado a cuatro años de prisión, está acerbillo de deudas, procedentes de sus pérdidas en el juego. En vista de que no puede satisfacerlas, uno de sus acreedores, a quien debe una fuerte suma, ha presentado una querrela contra él. A consecuencia de esto, el juez ha ordenado el embargo y la venta pública de los bienes de Windishgrätz. La venta se celebrará hoy, en el mismo palacio del príncipe en Budapest.

El representante jurídico del Banco de Francia en Budapest, el abogado Auer, ha comunicado a la policía que según él existen aún varios ejemplares de billetes falsos, que se conservan a título de curiosidad.

Un hijo de Paul Boncour salva a dos personas. GINEBRA, 27.—Una joven francesa, de veintidós años, se arrojó desde el puente de los Bergues al lago. Un transeúnte, de unos cincuenta años de edad, se lanzó resueltamente al agua para salvar a la joven desesperada; pero sufrió una congestión y estaba a punto de ahogarse cuando un hijo de Paul Boncour, testigo de la escena, se echó completamente vestido al agua, y con rudo esfuerzo consiguió salvar a las dos personas, las cuales fueron auxiliadas inmediatamente. La joven se halla fuera de todo peligro; no así su primer salvador, que se encuentra moribundo.

El hijo de Paul Boncour fué muy felicitado, especialmente por su padre, por su espontánea valentía. Se critica a Fonck. NUEVA YORK, 27.—En la instrucción abierta para averiguar la causa del accidente que originó la destrucción del aeroplano «New York-Paris» se ha leído una declaración jurada, en la que se dice que el capitán Fonck, piloto de la expedición, era incompetente para manejar el aparato. La declaración procede del coronel Harold E. Hartney, ex vicepresidente y director general de la Argonauts Incorporated, organización que costeara el viaje.

El coronel Hartney ha declarado que dimitió su cargo en la Compañía Argonauts porque sus socios no se avinieron a destituir al capitán Fonck como piloto, a pesar de haberse él quejado de que el capitán Fonck era «irresponsable e incompetente» para manejar un aeroplano del tamaño del «New York-Paris». El coronel Hartney ha criticado gravemente la forma de manejar Fonck el aparato, cuando ocurrió el accidente. Aislados desde hace dos siglos y medio. PARIS, 27.—Comunican de Moscú que la expedición del general soviético Kopelajew, que tiene por misión explorar

algunas regiones lejanas de la Siberia oriental, ha hecho un descubrimiento extraordinario. Ha encontrado una colonia rusa, compuesta de unas cuarenta personas, que vivía aislada sin comunicación con el resto de las demás regiones, desde hace dos siglos y medio. Estos rusos no tenían noción del tiempo y carecían de calendario, si bien festejaban en fechas aproximadas Pascua y Navidad. En sus oraciones citan el nombre del zar Alexis Michailowitch, el segundo Romanoff, predecesor de Pedro el Grande. No tienen tampoco entre ellos ningún jefe, y los asuntos que interesan a la comunidad son tomados por mayoría de votos. Hablan el idioma ruso en uso a fines del siglo XVII, sobre el cual se espera encontrar interesantes informes.

Termina el locout de Dunquerque. PARIS, 27.—Ha terminado el locout del puerto de Dunquerque deponiendo su litransigencia los patronos. Reunidos en la Bolsa del Trabajo, los obreros han acordado por 1.345 votos en pro y 795 en contra renunciar el martes por la mañana el trabajo, volviendo así a su actividad normal el puerto, que ha estado paralizado durante tres meses y medio.

El sistema métrico en Rusia. PARIS, 27.—Se ha fijado definitivamente para el 1.º de enero de 1937 el establecimiento del sistema métrico decimal en toda Rusia. Actualmente el sistema métrico ha sido introducido en las principales ramas de la industria, en el abasto de materias primas y en el comercio al por mayor.

Congreso de la Confederación Americana del Trabajo. NUEVA YORK, 28.—Todos los organismos continentales que forman parte de la Confederación Obrera Panamericana han sido informados de que a partir del día 4 del mes de octubre del corriente año se reunirá en Filadelfia la gran Convención anual de la American Federation of Labor, bajo la presidencia de William Green, que es también el presidente de aquella agrupación obrera continental. Se concede una enorme importancia y trascendencia a las cuestiones que habrán de tratarse y resolverse en el seno de la gran asamblea de trabajadores norteamericanos. Como es costumbre establecida, los directores de la Federación Americana del Trabajo han invitado, para asistir a dicho Congreso, a los organismos de otros países.

Asamblea suspendida. ALCOY, 27.—Por segunda vez ha sido preciso suspender la reunión que había de celebrar la Juventud Socialista. Pronto serán fijados en sitios adecuados los carteles anunciadores de la transformación de EL SOCIALISTA en gran rotativo de la mañana el próximo día 1.º de octubre. Haremos activa propaganda de nuestro querido diario.—J. Cantó.

En Chihuahua se descubre la existencia de radio y uranio. MEJICO, 28.—El secretario de la Industria ha sido informado de que don Carlos Pérez había descubierto la existencia de radio y uranio en el Estado de Chihuahua.—Agencia Americana.

Leed EL OBRERO, órgano de la Agrupación Socialista Ferrolana. Paquete de 25 ejemplares, 2 pesetas. Dirección: San Carlos, 90, bajo, El Ferrol.

Cooperativa Socialista de Eibar. Esta Sociedad garantiza la pureza, peso y medida de todos sus géneros. Ultramarinos de superior calidad. Precios sin competencia. Venta de carbones. Sucursales: Bidebarrieta, Arraquetá, 3; Calentón, 18; Bidebarrieta, 8.

¡MADRES! No dejéis de dar a vuestros hijos durante el período de la dentición, la verdadera DENTICINA, Viuda de don Pablo Fernández Izquierdo. Con este maravilloso preparado echan los niños su dentadura sin peligro ni molestia. Cuando observéis a los niños tristes, con la piel arrojosa y la boquilla seca, dadles inmediatamente la DENTICINA, y al día siguiente los veréis completamente bien. La DENTICINA corrige la diarrea y hace que la baba no se acumule en el estómago, causando con ello un beneficio inmediato a los niños. Se vende en Farmacias y Droguerías.

CARBONES SEGOVIA. ENCINA: Despacho, 25 céntimos kilo, desde 5; CISCO, 11, desde 5.—Domicilio: ENCINA, 40 kilos, 11 pesetas; CISCO, 5,50; PICON, 8 pesetas; HERRAJ, 10; ZARAGALLA, 9; BOLAS, ENCINA, 5,75; COK, 5; OVOIDES, 3,50; ANTRACITA, 5,25; GRANADILLO, 4 pesetas. Peso exacto garantizado. Almacenes: Peñuelas, número 10.—Teléfono M-801. Ventas por mayor y menor en Almacén. DESPACHOS: San Vicente, 3 (frente al Tribunal de Cuentas);—Valencia, 2.—Alberto Aguilera, 47.—Barco, 13.—Calatayud, 16.—Embajadores, 37.—Pez, 14.—Glorieta de Quevedo, 3. NOTA.—Con objeto de favorecer a los lectores de EL SOCIALISTA, los carbones de encina que compran en almacén o despachos se les rebajaran 2 céntimos en kilo y 25 céntimos en saco a domicilio, presentando este anuncio.

Por el mundo de la Cooperación

El desarrollo cooperativo en México. En uno de nuestros recientes números hemos dado a conocer algunas interesantes noticias respecto al despertar cooperativista en los Estados Mexicanos, debido a un acuerdo de la C. R. O. M. de prestar ayuda a este movimiento.

Al número de Cooperativas de que ya hemos hecho mención habrá que agregar muy pronto las siguientes, las cuales están en período de organización. Tal vez a estas fechas alguna o algunas ya estén funcionando: Una Cooperativa de cinematografistas, que interviene en muchos cineas y teatros de la capital y en los de otras localidades. La Cooperativa de gasolineros, la cual se propone hacer frente a los abusos del monopolio de industriales de esta esencia, que ha impuesto un precio casi doble del que tiene el artículo en los Estados Unidos. La Cooperativa de molineros, que luchará también contra otro monopolio. La Cooperativa de los obreros de la fábrica de mantas «Hércules», de Querétaro, de la que se espera obtenga pronto una gran prosperidad. Y, finalmente, la Cooperativa agrícola del distrito federal, que, aunque está en sus comienzos, está llamada a ser una de las más grandes creadas al calor de la C. R. O. M.

La cooperación y la próxima Conferencia Económica Internacional. Como ya es sabido, la ilustre compañera austriaca Enmy Freundlich, presidenta de la Guilda Internacional de las Cooperadoras, ha sido nombrada vocal de la Comisión organizadora de la próxima Conferencia Económica Internacional. Uno de los acuerdos tomados a instancias suyas por dicha Comisión ha sido el de introducir en las deliberaciones algunas cuestiones interesantísimas para la clase obrera, entre las que vamos a citar las siguientes:

1.ª Multiplicidad de los intermediarios y gastos de distribución. Exagerada diferencia entre el precio del productor y el del detallista. 2.ª Influencia de la oscilación de los precios, cualquiera que sean sus causas, sobre el desarrollo del comercio intermediario, y particularmente del comercio especulativo; posibilidad de una liberación y publicación rápida de estadísticas de la producción, del consumo y de las existencias. Organización de centros y métodos de distribución. Organización cooperativa. 3.ª Influencia de la concentración industrial y agiotista sobre la distribución y el consumo.

¿Una Mutualidad Obrera? Subemos que unos pocos compañeros de los más animados de Caborana (Asturias) tienen en proyecto el organizar una Mutualidad Obrera que preste servicios en los pueblos del contorno. Mucho, muchísimo celebráramos que de la iniciativa, en cuyo terreno está todavía la cuestión, pasasen en seguida a la práctica, y que ya en vías de hecho tengan el acuerdo que los lleve rectamente al éxito.

Por las razones particulares que los obreros de Caborana, como los de cualquier otra población tengan, así como por otras de índole general que afectan al movimiento obrero en su acepción más amplia, es de urgente necesidad que se organicen estas instituciones en toda España. Felicitamos al puñado de camaradas caboranos que han tenido tan feliz ocurrencia, y animamos a los de otros lugares, que tienen las mismas o mejores probabilidades de constituir una Mutualidad, a que imiten a aquellos compañeros.

«Ación Cooperativista». El número correspondiente a la última semana de «Acción Cooperativa» está compuesto con artículos y otros trabajos que llevan las firmas de los ciudadanos J. Durán y Guardia, José Coll, E. Moncáu, E. Fusiñana, E. Gombáu, L. Pabís, S. J. Salas Antón y Splin. Además queda completado con abundante información local, provincial y regional, por lo que no dudamos en afirmar que este número no desmerece en nada de los anteriores.

Altas en el Partido. ELDA, 27.—Han sido dados de alta en la Juventud Socialista los buenos amigos Onofre Rico Martínez y Miguel Requena Mico. Nuestra bienvenida a los nuevos compañeros de lucha, a los que exhortamos para que trabajen con entusiasmo en pro de nuestro ideal, como asimismo en la propaganda de nuestro querido diario EL SOCIALISTA, única manera de honrar la memoria del apóstol del proletariado español, nuestro nunca bien llorado maestro Pablo Iglesias.

«Y dijo el lobo...» COLECCIÓN DE POESÍAS por MIGUEL R. SEISDEDOS. Precio: treinta céntimos. Pedidos, a la Administración de EL SOCIALISTA, en la forma acostumbrada.

Noticias del día

Gutiérrez Marín, a Málaga. Nuestro estimado amigo y colaborador el notable poeta don Claudio Gutiérrez Marín, ha marchado a Málaga, a tomar posesión de una escuela particular. Le deseamos muchos éxitos en su noble tarea. Se prohíbe la importación de ganado extranjero. Por real orden inserta en la Gaceta de hoy se prohíbe en absoluto la entrada en España de ganado, pieles en bruto, lanas sin lavar, cuernos, pezuñas y otras materias procedentes de Palestina; se desestiman peticiones de entrada libre del ganado vacuno, de aptitud lechera, procedente de Holanda y Suiza, como asimismo la importación de ganados procedentes de Holanda, Italia, Francia, Argelia, zonas española y francesa de Marruecos y cantón de Grisons, de Suiza, por existir en dichos países focos de gispeda, y se conceden varios permisos para la importación de reses vacunas y lanas de Andorra, Yugoslavia, Rumania y Suiza, excepción hecha del cantón de Grisons.

Fomento de las Artes. El día 1.º de octubre próximo se inaugurarán las clases en dicha Sociedad, de cana de las establecidas en esta corte y una de las mejor organizadas. La completa y dilatada labor cultural que hace setenta y nueve años realiza el Fomento de las Artes es causa de que la matrícula para las múltiples enseñanzas que sostiene haya alcanzado tan excesivo número de inscripciones, que obliga a los elementos directores a llamar la atención de la población escolar matriense, aconsejándole acudir presurosa a inscribirse, pues lamentaría no poder atender alguna de las solicitudes de matrícula, aun disponiendo de amplios e higiénicos locales, por no ser partidaria la Dirección de las clases demasiado numerosas.

Los grupos de Contadores mercantiles, Delincentes y Auxiliares de escritorio, donde acertadamente se han agrupado las materias precisas para asegurar el éxito más completo a la juventud estudiosa, están siendo muy solicitados por la incomprensible baratura y conveniente orientación. La Dirección de estudios ha establecido un fichero completo, en donde con precisión matemática podrán los socios en todo momento informarse de la labor que sus familiares realizan.

La matrícula continúa abierta en el domicilio social, San Lorenzo 15, todos los días laborables, de seis a siete y media de la tarde y de diez a once de la noche. Hasta fin del corriente mes se halla en suspenso la cuota de entrada para cuantos soliciten el ingreso como socios. El plan de estudios, con toda clase de detalles, se entrega gratuitamente en la portería del edificio social.

El nuevo director de los Colegios de carabineros. Ha sido nombrado para el cargo de director de los Colegios de carabineros el coronel de dicho cuerpo, con destino en el cuadro eventual, don Cipriano Gómez de Lázaro y Robles.

Homenaje a la madre española. La Federación de Sociedades Protectoras de Animales y Plantas (Sección de Madrid), al celebrar su Semana de Bondad prepara una sencilla fiesta de homenaje a la madre española, que se celebrará el día 4 del próximo mes de octubre.

La referida entidad invita a los niños de toda España, para lo que ruega a la prensa de provincias copie la nota en que se da cuenta del acto, a que congregar un ramo de flores o una flor (según las disponibilidades de cada uno), y obsequien con él a sus madres, como demostración de su amor y respeto filiales. Para los niños pobres que no puedan desprenderse de unos céntimos se repartirán en Madrid millares de ramitos en diferentes sitios.

La Federación trata de establecer anualmente esta fiesta, para lo cual llama la atención de los pudientes para que contribuyan con alguna cantidad, con objeto de que no quede una sola madre en España sin recibir el día 4 de octubre de todos los años el sencillo presente de su hijo.

El ministro de Hacienda se propone asistir al Consejo de hoy. El ministro de Hacienda continúa indisponible, no obstante su indisposición, esta mañana estaba dispuesto a asistir al consejo de esta tarde.

La cosecha de maíz. En la Oficina de Información y censura dieron esta tarde la siguiente nota: «En vista de la pertriz seguía, que ha reducido al mínimo de producción la cosecha de maíz del país, el Gobierno, a propuesta de la Junta Central de Abastos, ha resuelto intervenir en favor de los intereses de la ganadería nacional, organizando un suministro de maíz extranjero utilizando los medios de la industria dedicada a este ramo con regularización de precios, que, sin dañar al remunerador de los piensos de producción nacional ni encarecer la mercancía por acaparamiento o especulación, permita tener debidamente surtido el mercado de carnes.

La Dirección de Abastos organizará este servicio con la rapidez posible. Los auxilios para los artilleros que sufren suspensión de sueldo. En la misma Oficina dieron también esta tarde la nota que a continuación insertamos, y que se refiere a la recaudación de auxilios para los jefes y oficiales del Cuerpo de artillería que sufren suspensión de sueldo.

Con aprobación telefónica por parte del excelentísimo señor ministro de la Guerra, se ha formado en Segovia una Junta de respetables personalidades que, dando al asunto caso excesiva extensión, se ha dirigido a los Centros y dependencias militares recabando de modo arremiante auxilios para los jefes y oficiales del Cuerpo de artillería que sufren suspensión de sueldo.

En nada puede contrariar al Gobierno esta altruista iniciativa ni pretende con su declaración entibiarse; pero está obligado a manifestar que hasta el momento presente nadie ha sufrido aún las consecuencias de tal suspensión de sueldos, porque decretada después de la revista de estos meses, la mayoría tenían percibidos sus pagos de un modo normal, y para los que las cobraron por atrasado, se ha dis-

puesto, por razones de equidad y porque ya las tenían reclamadas, que se les abone. Será, pues, el mes de octubre el primero en que la medida entre en vigor, por haberse dispuesto que para los suspendidos de sueldo no se haga este mes la reclamación correspondiente, quedando su importe a beneficio del Tesoro. «Por lo demás, vuelve a insistir el Gobierno en que será sin contrariedad aliviada la situación de los que carezcan de medios propios para remediarla por ellos mismos.»

En los ministerios. El presidente, después del despacho, recibió a los generales Despujós, Soriano y Vives, al gobernador de Valencia y al coronel González Castañón.

El ministro de la Guerra recibió al gobernador militar de Madrid, al coronel director de la Academia de Caballería, al general Zubia, a una Comisión de inspectores de policía urbana, al coronel del regimiento de San Marcial, al capitán aviador de caballería Arias Salgado, al capitán de milicianos Urrutia.

El de Marina recibió a un oficial de la marina mercante alemana, agregado actualmente a la Embajada de su país.

El ministro de la Gobernación, que llegó esta mañana a Madrid, despachó con los directores generales de su departamento.

El de Trabajo recibió a una Comisión de ferroviarios para invitarle a la inauguración de una barrida de casas baratas en Bilbao, a una Comisión de Grado (Asturias), para tratar de asuntos locales, y al director del Banco Vitalicio de Cataluña.

El vuelo a la Guinea española. Esta mañana conferenciaron con el director general de Marruecos y Colonias el coronel Kindelán y el comandante Franco, para tratar de la organización del vuelo a las posesiones españolas del golfo de Guinea.

Concurso internacional de poesía en honor de Shakespeare. Comunican de Londres que la «Poetry Society» ha abierto un concurso para la mejor poesía en honor de William Shakespeare. La participación está abierta a todos los países y a todas las lenguas. Los premios consisten en medallas, y los cuatro mejores versos se esculpirán en la fachada del «Memorial Theatre» que se construirá en Stratford-on-Avon.

Cooperativa Socialista Madrileña. Anoche celebró reunión ordinaria el Consejo de Administración de la Cooperativa Socialista Madrileña.

El gerente, camarada Briones, da cuenta del curso de las reconstrucciones de los locales que ocupó el café-restaurant de la Casa del Pueblo, filial de esta Cooperativa, y señala la conveniencia de que el Consejo comience a estudiar el restablecimiento de dicho café-restaurant, dándole una organización moderna que permita la competencia con los establecimientos similares, y sirva a la generalidad de los afiliados de la Casa del Pueblo y del público.

El Consejo estima oportuna la propuesta del camarada Briones, y encaminado con la idea, la que repeta de utilidad general, sobre todo para las Sociedades Obreras y sus componentes, espera recabar de unas y otros cuantos medios faciliten la realización de tal proyecto, sobre todo en lo que se refiere al establecimiento de dependencias y útiles propios de la industria de restaurant y café.

Se acuerda por unanimidad autorizar al camarada Briones para que, con carácter oficioso, inicie gestiones en este sentido con el Consejo de la Casa del Pueblo.

También se acordó, ultimados los trabajos de estadística y revisión de jornales y sueldos, celebrar la junta reglamentaria en el mes de octubre, y en la cual se interesará de la general la aprobación de importantes propuestas que permitan expandir la acción cooperativista en todos los ámbitos, sobre todo si se cuenta con la asistencia del elemento proletario organizado y del público amante del cooperativismo, como es de suponer.

Se acordó reunirse en junta extraordinaria el lunes próximo. Asimismo da cuenta de su gestión de la semana el camarada Briones en relación con el mandato recibido del anterior consejo, y es aprobado.

Del mismo modo participa la adquisición de tres vagones de tomates y pimientos en lata, hecha en condiciones de rentabilidad excelente, que redundará en beneficio del consumidor.

También se enteró el Consejo de que se ha autorizado al experto encargado de la cursal de Martínez Campos, Constantino Díaz, para que realice una activa propaganda cooperativista por los núcleos obreros de Chamberí, ya que el estado de ánimo es marcadamente favorable a la institución que nuestra Central tiene allí establecida.

Conoce el Consejo del ingreso de 4.250 pesetas y del egreso de 3.675, durante la semana, así como de la venta de importante número de acciones.

Se acuerda agradecer la labor de reparación del pavimento, realizada desinteresadamente, en la casa central, por el camarada Jacobo Castro, entusiasta cooperativista.

Presidió el consejo el camarada Medel, y asistieron los compañeros Pol, Osma, Martínez (E.), Briones, Santamarina y Martínez Peón, expandiéndose Rodríguez Incignito y García (R.).

LA ACCION OBRERA

OBROEROS DEL TRANSPORTE. El conflicto de los taxis.—El Congreso de la Unión General de Trabajadores.

En el teatro de la Casa del Pueblo continuó esta madrugada la junta general de la Unión General de Obreros del Transporte Urbano.

Después de aprobada el acta de la sesión anterior, el presidente dio cuenta de la entrevista celebrada con el señor Abarca para tratar del asunto relacionado con la ida de los «taxis» al campo de Madrid.

La representación obrera manifestó al señor Abarca que la organización que representaban estaba en absoluto desahogada de la cuestión que han planteado los patronos, y que a los obreros lo único que les interesa en este caso es lo referente a la circulación.

Añadió la representación obrera, para dejar bien fijada la posición de los conductores de «taxis», que el pleito planteado por los patronos es un problema patronal exclusivamente.

El señor Abarca manifestó que provisionalmente, y hasta tanto se dé una solución definitiva al asunto, los «taxis» podrán volver por el mismo camino que van al campo de Madrid, a cuyo efecto ha habilitado el Ayuntamiento un solar en las inmediaciones de aquel campo para facilitar la circulación.

Fue aprobada unánimemente y por aclamación la posición fijada por el Comité Central.

Se dió lectura a unas cartas de los Comités de las Secciones Mecánica, de Sangre, en las que llaman la atención de la asamblea sobre unos acuerdos tomados en la sesión anterior, acuerdos que pueden mermar la autonomía que el reglamento concede a aquéllas.

Discutido el asunto, así como el relacionado con la reforma del reglamento, se acordó proceder reglamentariamente en ambos casos.

Fue leída la circular de la Unión General de Trabajadores referente a la proyectada Asamblea Consultiva y a la celebración de un Congreso extraordinario para fijar la posición que debe adoptar aquel organismo nacional ante la referida Asamblea, y se votó en favor de que se celebre el Congreso.

También se votó una adición determinando que, en el caso de que no se diesen facilidades para celebrar el Congreso, no se acepte la representación en la Asamblea.

Terminado todo el orden del día, la reunión anunciada para pasado mañana no se celebra ya.

SOCORROS DE CARPINTEROS DE TALLER. En el salón pequeño de la Casa del Pueblo se reunió anoche la Sociedad de Socorros Mutuos de Carpinteros de Taller.

En junta general extraordinaria se trató primeramente de la reforma del artículo 1.º del reglamento.

Después de discutida, quedó aprobada en el sentido de que todos los compañeros que pertenecen a la Sección de Socorros han de pertenecer a la de Resistencia, y autorizar a la Directiva para dar de baja a los que adeuden más de ocho céntimos.

Terminado este asunto, se constituyó la reunión en junta ordinaria, en la que se aprobaron las actas anteriores, las cuentas y varios asuntos de Directiva.

Se eligió al compañero Enrique Chamán para el cargo de secretario, y para leer la LUCHA DE CLASES, semanario socialista de Bilbao.— Dirección: San Francisco, 9 y 11.

Para la «Fundación Pablo Iglesias». EIBAR, 27.—Con objeto de contribuir una vez más a esta institución que se ha de crear en Madrid por iniciativa de la Sociedad de Albatiles «El Trabajo», esta Casa del Pueblo, de acuerdo con el Grupo Artístico Socialista de Bilbao, ha organizado una velada teatral, musical y literaria a beneficio de la «Fundación Pablo Iglesias», que se celebrará el próximo sábado, 2 de octubre, en el salón Cruceta, con el siguiente programa:

1.º Lectura de unas cuartillas del camarada Julián Zugazagotia en relación con la obra de don Miguel de Unamuno. 2.º Representación, por el Grupo Artístico Socialista de Bilbao, de la comedia dramática en cinco jornadas, basada en la novela del insigne maestro don Miguel de Unamuno «Nada menos que todo un hombre», adaptación de don Julio Hoyos, titulada «Todo un hombre».

3.º La Mase Coral de la Casa del Pueblo interpretará las mejores obras de su selecto repertorio, entre ellas el conocido coro de peregrinos de «Tannhäuser», con letra de un camarada de esta localidad.

4.º Representación, por el Grupo Artístico, del juguete cómico en un acto, original de Jaksón Veyan, titulado «Guerra a las mujeres».

Por el entusiasmo que ha despertado el anuncio de la velada, se espera obtener buenos beneficios.—Orosdi.

LA ACCION OBRERA

de vicecontador al compañero Enrique Pereda. Quedó terminado el orden del día de las dos juntas.

SOCORROS DE FONTANERIA Y ALCAANTARILLAS. En la reunión celebrada en el salón grande de la Casa del Pueblo por la Sección de Socorros de Fontanería y Alcantarillas de la Agrupación de Dependientes Municipales se trataron los siguientes asuntos:

Fue aprobada el acta anterior y las cuentas del primer semestre de este año. Se aprobó la reforma del reglamento en lo que afecta al socorro de enfermedad, para que en lo sucesivo, en vez de una peseta de socorro, se den dos por espacio de cincuenta días, y que este socorro se empiece a dar después de quince días de enfermedad.

Se acordó que la cuota de una peseta que recauda la «Macabra» para los casos de defunción se pague por adelantado, con el fin de tener siempre este socorro disponible para estos casos de urgencia.

También se acordó que sea obligatorio pertenecer a la «Macabra» para todos aquellos que ingresen en la Sección de Socorros.

Los que ya estuvieren en esta Sección y quisieran pertenecer a la «Macabra» tendrán que abonar las cuotas atrasadas que les corresponda abonar.

REUNIONES PARA MANANA. En el salón pequeño, a las ocho de la noche, Peones en General.

Del Gobierno civil

Lo de los taxis. El gobernador civil dijo esta mañana a los periodistas que al tomar posesión nuevamente del Gobierno, después de los días que ha estado ausente de Madrid, ha querido informarse del estado en que se halla el caso de negativa de los «autotaxis» a prestar servicio al campo de fútbol del Club Madrid, para lo cual ha llamado al alcalde-presidente del Ayuntamiento madrileño y al señor Abarca, director del tránsito urbano, habiendo convenido en celebrar hoy, a las ocho de la noche, una reunión, a la que asistirán el presidente de la Sociedad Unión General de Obreros del Transporte, el presidente de la Patronal de «autotaxis» y el señor Abarca, a fin de buscar una solución que permita a los «taxis» prestar servicio los días que se juegue en el citado campo.

De lo que se resuelve en la reunión daremos mañana una explicación informativa.

Consejo Supremo de Guerra y Marina

Causa contra un sargento por atentado a la autoridad. En la Sala de Justicia del Supremo de Guerra y Marina se vió esta mañana, a puerta cerrada, la causa contra un sargento de infantería.

En el rollo apuntamiento figuran los siguientes hechos, ocurridos en Córdoba: El procesado acompañaba a una mujer, y un guardia de Seguridad se propuso con ella.

El sargento, que iba embriagado, dió un sablazo al guardia, y le produjo lesiones leves.

El Consejo de guerra ordinario condenó al sargento a dos años y cuatro meses, por atentado a la autoridad, y 250 pesetas de multa.

Disintió el auditor, por estimar excesiva la condena, y la causa pasó al Supremo.

El fiscal, en la vista de hoy, calificó el hecho de atentado a la autoridad, con atenuantes, pidiendo un mes y un día de arresto mayor, y otro más de arresto disciplinario por embriaguez.

El defensor, comandante y abogado señor Matilla, solicitó la absolución.

La Exposición Iberoamericana

SEVILLA, 28.—Esta mañana ha llegado, procedente de Madrid, el gobernador civil, señor Cruz González, comisario de la Exposición Iberoamericana, al que se ha tributado un cariñoso recibimiento por iniciativa de la Cámara de Comercio.

El alcalde, conde de Bustillo, dió las gracias al señor Cruz Conde en nombre de la ciudad, por la obra benefactora que está realizando.

También le felicitó el presidente de la Cámara de Comercio.

Después, una gran manifestación recorrió las calles hasta el Gobierno civil. Desde un balcón del edificio tuvo el gobernador que dirigir la palabra a los manifestantes.

El domingo será obsequiado con un banquete por los comerciantes de la ciudad.—Mencheta.

Accidente del trabajo

Dos obreros electrocutados. BARCELONA, 28.—En el pueblo de Roda han muerto electrocutados dos obreros que trabajaban en un poste conductor de energía de alta tensión.—Mencheta.

Cooperativa Socialista Obrera

Bilbao. SAN FRANCISCO, 9 y 11 -BILBAO. Géneros de todas clases en calidad superior.

B. Sanlgo berto

Exposición de automóviles, accesorios, taller y «garaje»: Trafagar, núm. 23. Teléfono J. 344. Despacho y ventas: Manuel Silva, la núm. 16. Teléfono J. 417. MADRID.

OBRAS DE LA EDITORIAL «ATENEA»

Pesetas. A. SIAREZ.—Don Quijote en Francia (ensayos)..... 4 O. WILDE.—Obras completas, III (teatro)..... 4,50 — Idem id., IV (idem)..... 4,50 F. GARCIA.—Color (viajes)..... 5 H. G. WELLS.—El país de los ciegos (cuentos)..... 4 — Equema de la Historia (tele)..... 50 R. MENENDEZ PIDAL.—Estudios literarios (ciencias)..... 52,50 E. BEINE.—Pensamientos (cretonas)..... 2 B. L. STEVENSON.—Tres narraciones (novela)..... 4,50 EMILY BRONTE.—Cumbres borrascosas (novela)..... 5 FEDOR DOSTOIEVSKI.—Un adolescente, I (varia)..... 5 — Idem id., II (idem)..... 5 La disciplina mental..... 3

Pedidos, a la Administración de EL SOCIALISTA, acompañando al valor de los libros 50 céntimos para gastos de envío.

Notas deportivas

FUTBOL. Después del triunfo de la Unión. El equipo unionista, que el pasado domingo consiguió tan rotundo triunfo en el primer partido de campeonato, ha sido entrenado por el veterano jugador Mammel Lemnell.

En pasadas temporadas los delanteros de la Unión apenas si tiraban goles, y cambió, en el primer partido que han jugado el domingo han logrado el chut desde cualquier distancia, cosa que indudablemente les aconsejó el entrenador.

La Directiva del Club de Pardiñas ha encargado a Lemnell el equipo, para que él lo forme como mejor le parezca, al entrenador prepara a los jugadores convenientemente para que den el mejor rendimiento posible, y el que no acude a los entrenamientos no lo incluye en el equipo.

Por eso no ha figurado en el once rojo, pues debía a la terminación del partido un decisivo de la Unión, el jugador que más dinero ha costado al Club, y al que se tenía como «as» (se refería al ex jugador racingista Vicente).

Y ya que habíamos del partido del domingo, bueno será aclarar un pequeño error que se deslizó en la revista del partido.

Al hablar de los jugadores profesionales que ha declarado el Racing, lo mismo que la Unión, antes de jugarse el partido, donde se leía que «lucieron» la camiseta rojinegra en la presente temporada, debe leerse «lucieron».

Excursionismo

Un concurso de honda en Manzanares el Real. La Sociedad Deportiva Excursionista organiza para el domingo, día 3 de octubre próximo, una excursión en automóvil a Manzanares el Real (Pedriza), y, como única excursión, el grupo denominado «Los Lobos de la Sierra» realizará un original concurso de honda, en las inmediaciones del Canto del Tolmo.

Como entre los asiduos concurrentes a la vecina Sierra existen numerosos muchachos que se adiestran en el manejo de la honda, dicho grupo invita a todos ellos para el citado concurso de destreza, para el cual se adjudicará una bonita copa de plata y otros valiosos premios.

Las inscripciones para el concurso y la adquisición de billetes para el «autobús» pueden hacerse los días 26 y 27 de este mes de septiembre, en el café del Norte, piso entresuelo, de diez a doce de la noche, siendo el coste del billete de nueve pesetas y cincuenta céntimos, ida y vuelta, lo mismo que los invitados.

Banda Municipal

Programa del concierto que dará pasado mañana, jueves, en el Retiro, a las cinco y media de la tarde: «Le voltigeur» (marcha militar), París. «A orillas del Sábado» (canto árabe), Seville.

Selección de «Bohemios», Vives. Himno al Sol, de la ópera «Iris», Mascagni. Andante solemne de la «Primera sinfonía», Beethoven. Intermedio de «La boda de Luis Alonso», Giménez.

Radiotelefonía

Programa para hoy. MADRID (Unión Radio, 373 metros).—De diez a doce y media de la noche: Caravana de la Gobernación, Señales horarias. Últimas cotizaciones de Bolsa. Emisión organizada por la Asociación Radio-Madrid: Blanca Jiménez (actriz), Paquita Garzón (cancionista), La Lavandera (cantadora), Luis Yáñez (guitarista), Niño de Utrera (cantador), Cuadro Artístico Radio-Madrid y el sexteto de la estación. El sexteto: «María Sol» (selección), Guerrero, Esenas de la obra «En Flandes se ha puesto el Sol», de Marquina, interpretadas por la señorita Blanca Jiménez y señora Callejas. El sexteto: «En la Alhambra», Bretón. «Penas de la obra «El alcazar de las parias», de Francisco de Villanueva, interpretadas por las señoritas Jiménez y Pomes y señora Callejas, y los señores Brazal y Prieto. Paquita Garzón: «La chica del 17», Ruiz Azagra; «Coplas y toros», Torre; «Prizita mía», Ledesma. El sexteto: «La Giraldola» (pasodoble), Juarros. Niño de Utrera, cantador de flamenco, acompañado a la guitarra por Luis Yáñez. El sexteto: «Mis chulo que un 7» (chotis), Alvarez Cantos. Paquita Garzón: «Ley de raza», Pont de Anta; «La malagueña», Font de Anta; «Escuche, señor juez», Bertrán Reina. Escena de la obra «El ruble de la Jarosa», de Pedro Muñoz Seca, interpretada por la señora Callejas, señoritas Jiménez y Pomes y señores Brazal y Prieto.

Información de comunicaciones

Han quedado clausuradas provisionalmente las estaciones telegráficas del Estado de Albu de Tormes (Salamanca) y Arzúa (La Coruña).

Han sido abiertas nuevamente al servicio la estación telegráfica del Estado de Pego (Alicante) y las telefónicas municipales de Puebla de Arenoso, Pina de Montalgrao y Campos de Arenoso, todas ellas dependientes de la Jefatura de Sección de Castellón de la Plana.

Espectáculos

Gacitillas. Centro.—Está visto que el teatro del Centro sabe todo lo que hay que saber para llevar su magnífica sala en cada sesión, Valeriano León, que se ha hecho el «santo» acaba de tener uno de los éxitos más grandes con la reposición de «La locura de Don Juan», la hermosa comedia de Arribeas. El ella está tan extraordinariamente bien, y la segunda tan a la perfección, toda la culpa de la obra. Claro que da gusto trabajar como trabaja Valeriano; con el teatro lleno y con un público cuyo afectuoso y seguro espectador.

Pavón.—Mañana, a las diez y tres cuartos, hará su debut en este popular teatro la compañía argentina de Paco Morel, con los grandes estrenos «La cola de Lucifer» y «Gaucho, chinos y compadres».

La novedad del espectáculo, su original presentación y valiosos elementos que la forman hacen esperar un gran éxito.

Funciones para mañana. LARA.—A las seis y media. El amor a oscuras y Una comedia para casadas.—A las diez y tres cuartos. Una comedia para casadas y El amor a oscuras.

ESLAVA.—A las siete. El conflicto de Mercedes.—A las diez y tres cuartos. El valiente capitán.

CENTRO.—A las diez y tres cuartos. La locura de Don Juan.

LA LATINA.—A las seis y media. El coronel Britán.—A las diez y media. Sansón.

PUECARRAL.—A las seis y media. ¡Cala, corazón!—A las diez y media. La Casa de la Troya.

PAVON.—A las diez y tres cuartos, debut de la compañía argentina Morel: La cola de Lucifer y Gaucho, chinos y compadres.

CHUECA (antes El Cisne).—A las diez, homenaje a Chueca.

NOVEDADES.—A las seis y media. El tambor de granaderos y La venta de Don Quijote.—A las diez y media. Las golondrinas.

MARTIN.—A las seis y media. El apuro de Pura.—A las diez y media. ¡Quietos un momento! y Las mujeres de Lacuesta.

ROMEA.—A las siete y a las diez y tres cuartos: Odette Wanda, Geleón, Rosita de España, Teresa Andrés, Tito y Walter, Nieves Campos, Rosario la Cordobesa, Tito y Gallo, Ustodia-Romero.

¡TRABAJADORES! Cuando os prescriban masaje con vapor y mecanoterapia para curar fracturas, luxaciones, contusiones, etc., acudid al GABINETE DE MASAJE TERAPÉUTICO HUERTAS, 37 MADRID Presentando este anuncio, ocho días de consulta gratis; después, tarifa económica.

COOPERATIVA SOCIALISTA MADRILEÑA Despacho central: LIBERTAD, 26 Sección Zapatería: GRAVINA, 16 Sucursales: Arganzuela, núm. 1 :: Valencia, núm. 5 Pilar de Zaragoza, núm. 41 Martínez Campos, núm. 1 ¡¡TRABAJADORES!! Comprav en vuestra Cooperativa y obtendréis buen peso, medida exacta y precio justo.

El valor de la vida

Cierto que la esencia de la vida está en el movimiento. En este aserto han coincidido siempre, y sin excepción, todos los pensadores. Será, pues, más rica, y por ende más estimable, cuanto mayor sea su movimiento inmanente, en el sentido inexacto de esta vieja palabra, ya que la ciencia moderna rechaza esa inmanencia absoluta.

Es, por consiguiente, un fenómeno extraño—si bien, como todo, tenga su razón de ser—que hoy, cuando la vida individual y social es más compleja y varía, se menosprecie como nunca la existencia. Anonada el número de crímenes y suicidios cotidianos que nos relatan los periódicos, hasta el punto de no concederles apenas importancia. Nuestra sensibilidad se ha embotado con la repetición, creando patina impermeable.

¿Qué valor tiene la vida? He aquí una cuestión trascendental. Porque si fuera escaso o nulo, poco o nada tendríamos que reprobar a los destructores de vidas.

Para apreciar la valía de una cosa es necesario compararla con otra a la que atribuyamos un valor invariable. Y de aquí arranca la máxima dificultad; porque en el Universo, por ningún lado, encontramos lo absoluto. Todo se reduce a lugares geométricos cambiables con los elementos fluctuantes que los determinan. No hallamos, por tanto, valores fijos a los que referir el de la vida, lo cual equivale a decir que desconocemos objetivamente el valor de ésta. (Por si algún delirante pretendiera salirnos al paso con su Hacedor Eterno, origen, fin, regla y medida incommovible de todo lo existente, contestáremos que, aun admitida su hipótesis, ello proclamaría la importancia de ese Creador, no la de los vivientes, derivados de una contingencia arbitraria—para adoptar la jerga de la escuela tradicional—).

Ahora bien; si nada hay inmutable dentro o fuera de nosotros; si el mundo en que nos movemos, lejos de ser uno para todos, es tan múltiple como los seres que lo percibimos, por ser hechura de nuestros moldes mentales, distintos entre sí todos; si la realidad exterior, sin connubio con cada vida, no existe para ninguna de estas vidas, es claro—si no queremos enloquecer en un escepticismo mezquino—que debemos enfocar de otro modo la investigación de nuestro propio valor como vivientes, sin salirnos del yo más íntimo.

Así considerada, la vida es para cada ser lo más importante del mundo, lo único importante, puesto que es éste mismo. Si una cosa no vive, ni existe ella para «sí» misma ni tampoco cuanto la rodea. Sólo existirá para quien viva, para quien pueda «sentirla». De aquí que el valor de una vida cualquiera es la suma de todos los valores imaginables para «ella» misma. Cada vida es el centro del Universo, al que por eso mismo le da todo el valor que tiene. Si se acabaran las vidas, el Universo valdría cero, dejaría con y para ellas de existir.

Siendo la vida todo y la no vida (muerte) nada, ¿a qué aspira el desdichado suicida? ¿A suprimir el dolor. ¡Vaya lógica! Como el dolor es el guardián de la vida, continúa alerta siempre, obra el que se mata cual si un dueño de una vida, mal avenida con el guarda, por librarse de este, destruyera la vida. Dolor y placer son los dos volantes que hacen circular la vida. Son dos manifestaciones ínfra o suprarrebasantes de la euforia vital, inconcebible la una sin la otra; una misma realidad, prongera doble del bien sumo: la vida. Ved con la fuerza de la lógica, sin perder el tiempo en rancias teorías morales, cuán insensatamente se comportan los que voluntariamente renuncian al vivir. Y por lo que hace a la vida ajena, baste considerar el valor de la propia para que nos infunda respeto. En días verdaderos, otras generaciones más adelantadas no se habitarán a concebir que hubo un tiempo en que los hombres se mataban en bandadas porque así lo concertaban los directores de sendos países, ni se explicarán la legal pena de muerte, ni los asesinatos por cosas baladíes—el mundo entero es baladí comparado con un viviente—, a no ser habida cuenta de nuestra insondable ignorancia. Entonces quizá se dé la razón a los monjes del Tibet y a nuestros más austeros naturalistas, que se abstienen de comer animales y que hoy son el hazmerreír de las gentes.

Ni las contrariedades, ni el deshonor, ni la miseria, ni mal alguno es motivo suficiente para apacecer la muerte. Si algún valor negativo concedemos a las desdichas humanas, es por el gran valor positivo que implícitamente atribuimos a la vida. Los males pueden mirarse como restricciones o achicamientos del vivir. Suprimirse un viviente por ellos es algo así como si un comerciante, a causa de haber perdido un real en el negocio, arrojara al fondo del mar toda su fortuna. ¿Y no es cierto que la vida del hombre más infortunado es superior en valor y riqueza de matices psíquicos a la de una legartija? Pues aprendan los humanos de los animalitos del campo a estimar, gozar y defender la vida... El valor de la vida es de modo singular inconmensurable y absoluto, ya arome en la violeta escondida las briznas de los linderos, ya pultule silenciosa en los hondones del Océano, ya dé botes de alegría en el prado en forma de choto o de cancinia, ya gulpe el arpa desahrida y monótona de la cigarrá sobre la arista del trigo, ya revolotee sostenida en las alturas y en garzando filigranas en las gorgias de la alondra, ya dibuje una sonrisa en el semblante del niño, ya enbille un ensueño en la fantasa virginal, ya elabore un pensamiento en el cerebro del hombre, ya temblote en vibraciones reminiscentes en el pecho del anciano, ya alborote y se expañe en el ser venturoso, ya gimn y plore en el tocado por la tribulación, la enfermedad y el infortunio... No sabemos si achacarlo a la influencia maldita de la pasada guerra, si a la aguda multiplicación de necesidades, si a la lucha titánica que tenemos que librar frente a las di-

cultades crecientes de la existencia, si a la carencia de un ideal por haber caducado los que hasta ahora constituyeron el polo de nuestras aspiraciones; el caso es que es un hecho de época el agotamiento de nuestras energías y una epidemia de hastío y cansancio de vivir, patentizados en continuas transgresiones al instinto de conservación. Es indudable que la divisa «vida» ha bajado extraordinariamente.

Para encarrilar por su verdadero cauce esta corriente malsana, pertrachemos un ideal reflexivo radiante en la vida misma y cultívemos la alegría y el optimismo, no dando albergue, sino poniendo cara de feroche a la adversidad. Defendámonos con todas las fuerzas de nuestra voluntad, hasta el hábito postero, el gradon de la vida, resumen de todos los valores habidos y por haber.

HEADS

Oviedo y septiembre 1926.

Manuel Llana, al extranjero

MIERES, 27.—En el correo del lunes salió para Ostende (Bélgica) el compañero Manuel Llana.

El objeto de este viaje es que dicho compañero asista a la reunión que el día 30 se celebrará en dicho lugar por el Comité de la Federación Internacional de Mineros.

Esta reunión reviste gran importancia por los asuntos que han de ser puestos a debate.—Cándido Parrado.

El impuesto de inquilinato

Al solo anuncio de que el impuesto de inquilinato va a ser extendido para que lo paguen más vecinos, las clases modestas se preguntan cuándo va a terminar el que sean ellas precisamente las que tengan que sufrir, en mayor proporción que las demás clases, los efectos de los presupuestos municipales de sacrificio, como los ha calificado, dándoseles de filósofo, un concejal considerado asimismo de campanillero porque había de un modo campanudo.

El acuerdo de aumentar el impuesto de inquilinato es peligrósísimo, y no se amonora su gravedad por que el Ayuntamiento y sus voceros digan que no hay otro remedio, en virtud de la situación creada a la Hacienda municipal con las recientes disposiciones fiscales del Poder público, que restan a aquélla ingresos que proceden de la cantidad de seis millones de pesetas; no, no vengán con «razonamientos» de esa naturaleza, porque el mal procede de más lejos.

En cuanto se puso en vigor el Estatuto municipal, el Ayuntamiento elevó la cifra de sus gastos ordinarios en gran proporción, llegando a más de 80 millones de pesetas al año, y para de usar de todos los recursos que el propio Estatuto municipal le concedía. Eso es todo.

Si el Ayuntamiento, y más que nadie el alcalde, señor conde de Vallellano, hubiera realizado una administración acertada y prudente, no se habría visto obligado a agotar todas las fuentes de ingreso, se habría reservado algunas que ahora, al privarle el Poder público de un ingreso tan importante, las podrían utilizar, proporcionando al presupuesto la misma cantidad de que le priva, que por cierto coloca al Ayuntamiento, por no haber sido previsto, en una situación económica difícil.

¿Cómo pretende resolver esta difícil situación? Pues aumentando tres de los impuestos que ya grava: el de inquilinato, el de alcantarillado y el de timbre a las Sociedades anónimas de más de un millón de pesetas de capital.

Por el aumento de los tres impuestos vendrá a obtener unos ingresos que no excederán de millón y medio de pesetas, con cuya cantidad no nivela el presupuesto, y tiene que recurrir a la venta del patrimonio inajenable del Municipio.

De los tres impuestos que aumentan, el más molesto e injusto es el de inquilinato, contra el que nosotros nos oponemos, pues no hay derecho a que paguen las clases humildes los desaciertos administrativos de unos concejales incompetentes y de un alcalde que su mismo delirio de grandezas le hace peligroso para la Hacienda municipal.

Ahora más que nunca tiene el Ayuntamiento la obligación de acometer una razonada política de economías que traiga como consecuencia la rebaja de los impuestos que señaladamente encarecen la vida, como el de inquilinato y otros.

A esto hay que ir si se aspira a que el Ayuntamiento no sea una carga demasada pesada para el pueblo; por lo que se pueden estos concejales utilizar?

Hasta ahora la actuación de estos señores ha sido negativa, y no esperamos que cambie.

Los beneficios de un combate

Un periódico francés ha dado una interesante reseña del sensacional combate habido en Filadelfia entre dos pugilistas cumbres.

Nada menos que 130.000 espectadores pudo reunir el empresario, al que le ha quedado un beneficio de 70 millones de francos. Buena manera de demostrar que la riqueza es siempre fruto del trabajo!

Lo más trascendental es, sin embargo, el combate mismo. Hubo 10 rounds, o sea diez espacios de lucha de tres minutos cada uno. Durante los treinta minutos de lucha, los dos señores recibieron unas quinientas tortas, que los aficionados llaman «swings», «supercuts», etc. Como entre los dos había de distribuirse la redonda suma de 47 millones de francos, cada tortita tenía un valor de 100.000 francos.

Si Dempsey fué el que más tortas recibió, como campeón que era ha cobrado también más de 30 millones de francos. Si vencedor no ha cobrado más que ocho millones, pero ya tomará su desquite cuando se deje vender.

Por lo que respecta a los millones que recibe un campeón, cobra 39 millones por recibir unas 300 tortas! ¡Cuántos quisieran cobrar otro tanto, aunque les dieran el doble de puñetazos!

Crónicas chilenas

La caída del Banco Español de Chile.—Un latrocinio escandaloso e impune.—La representación diplomática de España, ciega y muda

Deben ya de tener conocimiento los lectores de EL SOCIALISTA de la caída ruidosa del Banco Español de Chile, que era la segunda institución bancaria de la República, en la que se hallaban asociados los cuantiosos intereses de la colonia española residente en el país y otros muchos y muy importantes de españoles residentes en la Península.

Hace ya años (mas de siete) que el que estas crónicas escribe venía luchando sin fruto contra las corruptelas que se habían entronizado en ese Banco. En ese largo período de tiempo, en la prensa y en folletos y manifiestos yo había revelado los procedimientos, no ya incorrectos, sino criminales, con que los dirigentes de ese Banco llevaban su administración.

Larga y difícil fué la tarea de detallar las corruptelas a que antes me he referido. Basta decir que su origen fué el llamado «fondo secreto de reserva», una martingala en virtud de la cual, y falseando los balances semestrales, se sustraían al conocimiento de los accionistas y al reparto de los dividendos una parte considerable de las ganancias, con el fin, según se decía «sotto voce», de tener un fondo reservado para cualquier eventualidad desgraciada (como si esta previsión, a semejanza de todas las legítimas

previsiones, no debiera ser pública); pero en realidad para cubrir, en caso necesario, cualquier pérdida que sufrieran los consejeros o sus paniaguados, los cuales, con una desvergüenza digna de las más corrompidas administraciones, se dedicaban a utilizar los fondos del Banco en todo género de negocios, pero muy especialmente en el juego de Bolsa, juego en el cual iban a la fija, puesto que si ganaban, ganaban ellos, y si perdían, perdía el Banco.

Bajo la presidencia del funesto y fallecido financiero señor Fernando Ríjola se hizo el descabellado negocio de fundar en Barcelona una sucursal de este Banco, poniéndola en manos tan inescrupulosas como las que aquí en Chile dirigían los negocios del Banco.

En poco tiempo, esa sucursal de Barcelona hizo lo que aquí se hacía; sus dirigentes, que habían aprendido el cómodo sistema de especular con el dinero ajeno, sufrieron pérdidas que sólo en operaciones sobre francos y marcos subieron de 18 a 20 millones de pesos, y quién sabe cuánto más en desgraciados negocios de buques y salitre.

Si siguiendo el sistema de falsificar balances y de mantener en secreto lo que en buenas cuentas no se podía

publicar, por ser un verdadero latrocinio, se dijo que había habido pérdidas en Barcelona, después de negarlas primero terminantemente, pero que estas pérdidas no afectaban a la vitalidad del Banco. Y así han seguido las cosas desde entonces (1921) hasta el 30 de noviembre del año anterior, en que el Banco suspendió sus pagos, y si no fué declarado en quiebra, ello se debió a la nueva ley de Bancos de esta República, que ordena para casos tales que la Superintendencia de Bancos, mientras dura la moratoria (sesenta días), hace un estudio de la situación y decreta la quiebra o la liquidación.

Para cubrir los déficit de Barcelona se echó mano de los fondos secretos de reserva, luego de los no reservados, y abierto el grifo del robo, aquí mismo consejeros paniaguados, gerentes y altos empleados se dieron al robo escandaloso, llegándose al punto de que hasta un empleado de ínfima categoría, no pudiendo robar plata, robaba sellos de Correos y de impuestos. Se llegó hasta a la ratería de simular la Oficina central de Valparaíso falsas remesas de fondos a alguna de las 44 sucursales que el Banco tenía funcionando en todo el país.

Cuando, a principios de febrero del año actual, el superintendente de Bancos emitió su informe declarando en liquidación al que nos ocupa, se vio que se habían robado... ¡noventa millones de pesos!

Eutiquio DEL BARRIO

Santiago de Chile, agosto 1926.

NOTICIAS BREVES

El kilo de pan en París costará un franco setenta y cinco céntimos.

En Leeds se ha celebrado el tercer Día de la Lámpara, lográndose reunir una crecida multitud.

Se ha establecido en algunos departamentos de Francia el cierre de las panaderías los domingos.

Ha empezado a publicarse en Francia un periódico en alemán titulado «El nuevo diario de París».

Lord Abernethy, embajador de Inglaterra en Berlín, abandona su puesto.

El Gobierno de los Soviets publica la correspondencia secreta cruzada entre el zarismo y sus aliados respecto a la anexión de Constantinopla.

Dirigida por el señor With apareará en Berlín el 1.º de noviembre próximo una revista titulada «La República Alemana».

En una mina de Michigan (Norteamérica) quedaron sepultados 40 mineros a causa de un desprendimiento de tierras.

YA TIENE IMPRENTA EL SOCIALISTA

Desde el 1.º de octubre, el órgano defensor de la clase obrera, realizando su anhelada aspiración, se confecciona en talleres propios; en la Gráfica Socialista.

Seis páginas, diez céntimos.

El día 1.º de octubre damos un paso más en el camino de nuestro mejoramiento. Además de aumentar el tamaño, equiparándonos a los mayores diarios, publicaremos varios días a la semana seis páginas, sin aumentar el precio de 10 céntimos. Obreros españoles: Suscribíos a EL SOCIALISTA, que es el periódico que mejor defiende vuestros intereses y vuestras ideas!

SEIS MESES DE INTENSA CONSTRUCCIÓN

La Compañía Telefónica Nacional de España está en camino de terminar su programa de construcción de nuevas redes telefónicas urbanas y líneas interurbanas anunciado para este año. Las facilidades en el servicio telefónico y la mejora de la calidad de éste en toda la Nación, representarán una ventaja inmensa, y es, sin duda, un verdadero nuevo record en cuanto a la evolución extensa e intensiva del teléfono.

La mejor prueba de la sinceridad del programa que la Compañía Telefónica anunció hace algunos meses, es la obra realizada en la primera mitad de este año, con tal actividad, que puede afirmarse que los resultados de la segunda mitad excederán a los realizados durante el primer semestre.

El siguiente breve resumen de los trabajos más importantes ejecutados desde 1.º de enero al 30 de junio de 1926, es la prueba más elocuente de nuestra aseveración, y ha de servir de halagüeña esperanza a todos cuantos desean para España el mejoramiento de su servicio telefónico:

Kilómetros de postes en nueva construcción.....	2.531,3
Kilómetros de postes en reconstrucción.....	243,6
Kilómetros de circuitos.....	9.245,4

Metros de cable aéreo:

En Santander.....	45.000
En Madrid.....	177.500
En Sevilla.....	13.000

Metros de conductos:

En Santander.....	32.000
En Madrid.....	275.000
En Sevilla.....	20.000
En Málaga.....	7.000

Metros de cable subterráneo:

En Santander.....	11.000
En Madrid.....	52.000

Metros de hilo de bajada:

En Santander.....	42.500
En Madrid.....	440.000

Metros de hilos interiores.....	282.037
Manzanas equipadas con cable.....	958
Postes para cables.....	9.850

La Compañía ha construido tres edificios nuevos con capacidad para 20.000 líneas. Se han suministrado para las instalaciones, entre otros, los siguientes materiales:

Postes.....	68.016
Toneladas de hilo de cobre.....	1.595
Kilómetros de cable bajo plomo, de diferentes calibres y pares....	460



A esta clase de construcciones la Compañía dedica en la actualidad más de 4.000 obreros manuales. Se han instalado dos repetidores en Zaragoza. Ha cuidado la Compañía de distribuir esta importante obra por todo el ámbito de España, y así resulta que todas sus comarcas han disfrutado directamente de esta importante mejora en el servicio telefónico. Todas las poblaciones conectadas a la red interurbana encuentran mayores facilidades en las comunicaciones a larga distancia.

Los que nos difaman

Con este título ha publicado LA AURORA SOCIAL, de Oviedo, el siguiente artículo:

«El redactor de «El Carbayón» Emilio García Paredes tiene tal historia periodística, que bien podemos ahorrarnos el trabajo de recordarla a nuestros lectores. Es hombre conocido por todos, afortunadamente.»

Con la ligereza propia de él, o con aviesa intención, hizo público en «La Voz», de Madrid, que nuestro querido amigo Manuel Llana «había recomendado a los afiliados al Sindicato Minero que firmaran en las listas del plebiscito, a lo que el mismo dió ejemplo firmando el primero.»

El señor Paredes, por mucho que se eieve, no puede apreciar el valor moral del amigo Llana, y por eso es capaz de lo que es.»

A continuación reproduce la carta de Llana a «La Voz», ya conocida por nuestros lectores, y agrega LA AURORA SOCIAL:

«En esa carta, Llana no puede estar más explícito ni determinar más concretamente su actitud, dejando en espantoso ridículo al célebre periodista ovetense.»

Conveniente ha sido, y de ello nos congratulamos, que Llana haya rectificado; pero tan poca solvencia tienen los críticos que nos han salido en Asturias, que el daño que pueden hacer a nuestra organización y a nuestro Partido no le vemos por ninguna parte. Claro que molesta, y algunas veces indigna, la osadía de ciertos periódicos y de ciertos sujetos; pero recordando la historia y viendo el presente, es cosa de reír ante los esfuerzos que hacen algunos para desacreditarnos.

La vida y la actuación de los que están al frente de los organismos obreros y colectividades socialistas son conocidas por los trabajadores todos de Asturias, y saben éstos que quienes nos critican hoy nos han criticado siempre, no por el afán de criticar noblemente, sino con el fin de que nuestras fuerzas no se desarrollaran y constituyeran, como constituyen, un peligro para los partidos políticos, que apelaron a toda clase de calquieras para imponerse a la voluntad electoral del pueblo, matando en éste las virtudes democráticas.

Primero nos calificaron de prototipos de la traición en el taller, de embaucados de la clase trabajadora, de entregados y vendidos a la burguesía. Ahora han cambiado de disco. Ahora nos llaman enemigos de la libertad y colaboradores del Directorio. ¿Por qué? Pues por ocupar cargos que desempeñan hombres elegidos por la propia organización obrera; por actuar en conformidad con nuestro criterio político de siempre; por no llevar a la clase trabajadora a posiciones peligrosas para ella y para la organización; porque no flamos de los que han sido culpables de las circunstancias que atravesamos; porque no queremos ser, en una palabra, escabel de ambiciosos que en momentos de peligro nos han abandonado, y que hoy dicen que vivimos en la gloria, cuando no pueden ignorar las exageradas limitaciones con que hemos de actuar si queremos sostener lo que tantos y tantos sacrificios ha costado crear.

Que nuestros camaradas dirigentes de la Unión General de Trabajadores hayan consultado con la clase trabajadora acerca de la posición que ha de adoptar ante la posibilidad de que se constituya una Asamblea Nacional, ¿es un delito? Ya sabemos que ni Lerroux ni Melquíades consultarán nada con sus huéspedes; pero es que estos señores son jefes absolutos de sus huéspedes, y éstos humildemente aceptan sin réplica su voluntad.

¿Que estamos equivocados? Eso, si lo creen, pueden decirlo; pero sin lanzar injurias, sin atacar la honra de camaradas de nuestros, cuya historia de sacrificios y de desinterés es conocida y alabada por miles y miles de proletarios. Si estamos equivocados, ya nos lo dirá el porvenir, ya se demostrará en nuestros futuros congresos, que no podemos ni debemos celebrar hoy; pero que celebraremos cuando vivamos sin obstáculo alguno para la expresión del pensamiento, que todos amamos el mismo ideal y todos defendamos el mismo fin, el fin de la emancipación económica del hombre, que es la emancipación integral.

Cuando leemos u oímos las infamias que contra nosotros lanzan los que todo lo han abandonado, creyendo así que su silencio absoluto, su tranquila vida constituyen una resistencia pasiva que puede acarrear bienes para la libertad del país, no podemos menos de sentir suma repugnancia, a la vez que fe en la clase trabajadora y en nuestro Partido, que continúa firme en su puesto, sorteando los peligros que se les presentan con el fin de que sus fuerzas no desaparezcan y se pierda así lo único que está constituido en nuestro país.

No nos preocupemos mucho de los críticos, y pongamos nuestro pensamiento en el ideal para servir con la fidelidad a que es acreedor.»

POR LA IMPRENTA PROPIA

Un rasgo de Francisco Azorín

Como saben nuestros lectores, en la Administración del periódico se vienen vendiendo libros de esperanto del querido camarada de Córdoba Francisco Azorín.

Al hacerse el balance de ejemplares vendidos en el primer semestre del año actual, quedaron a beneficio del citado compañero 175,25 pesetas, que al ser remitidas, las devolvió para que ingresaran en la cuenta de imprenta propia.

Al dar las gracias por su generoso desprendimiento al camarada Azorín, estimulamos a los demás compañeros imiten su ejemplo, y de esta forma la imprenta propia adquirirá la importancia que todos deseamos, que será el mejor homenaje que podremos rendir a la memoria del inolvidable maestro Pablo Iglesias, iniciador de ella.